
 

 
Câmara Municipal de Ilhéus 

 

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DE DEMONSTRAÇÃO E AVALIAÇÃO DAS METAS 

FISCAIS DO MUNICÍPIO DE ILHÉUS NO 1º QUADRIMESTRE DE 2020 

 

Às 09 horas e 35 minutos do dia 29 de maio do ano de dois mil e vinte, no Palácio Paranaguá, 

realizou-se a Audiência Pública de Demonstração e Avaliação das Metas Fiscais do 1º 

Quadrimestre de 2020 à Comissão de Finanças, Orçamento, Obras e Serviços Públicos. O 

Presidente da Comissão supra, o edil Ivo Evangelista, fez-se presente juntamente com o edil 

Tarcísio Paixão na representação do Poder Legislativo Municipal e o vereador Paulo 

Carqueja, também, membro da supracitada Comissão solicitou, por contato telefônico, que 

o Presidente avisasse aos presentes que ele não pôde comparecer por motivos de saúde. 

Como representante da Secretaria Municipal de Fazenda e Orçamento, apresentou-se em 

audiência, o chefe de arrecadação, atendimento e cobrança,  Adriano José Sales Soares, 

como também, o gerente de orçamento, Aldair Brito do Nascimento; a Subcontroladora de 

Transparência e Ouvidoria, Suzi Leal Rodrigues, representou a Controladoria Geral do 

Município. O senhor Ivo abriu a audiência dando boas vindas aos presentes e foi seguido 

pelo senhor Aldair com esclarecimentos sobre a obrigatoriedade desta Audiência junto à 

Comissão. Quanto às receitas correntes, aproximadamente 24,90% do previsto foi 

arrecadado. Quanto às despesas, as com pessoal representaram 52,89% da receita corrente 

líquida. Já a aplicação em ações e serviços de saúde alcançou o índice de 10,99 % sendo 

que o mínimo seria 15%, havendo, então, um  déficit apurado de R$2.973.849,00.  Nos 

gastos com remuneração dos profissionais do magistério de índice mínimo de 60% do 

FUNDEB, houve déficit de R$2.675.131,64, ou seja, 50,19%, já que todos os servidores 

foram pagos no mês de maio corrente, acrescentou o senhor Aldair.  Quanto às solicitações, 

que devem constar em ata, citamos as feitas pelo edil Makrisi Angeli de Sá que solicitou 

que sejam respondidos os questionamentos feitos na  audiência anterior, ou seja, que sejam 

disponibilizados, todos os recolhimentos do ISS da Viametro e São Miguel; os dados 

referentes à arrecadação com as multas de trânsito; que seja enviada a demonstração das 

Contas à Comissão com, ao menos, 08 dias de antecedência, sendo que foi acrescentado 

pelo senhor Aldair às desculpas quanto à demora nesta disponibilização causada por 

problemas no sistema virtual de lançamentos contábeis; que seja dada ciência quanto ao 

valor do PNATE; que haja mudança de nomenclaturas na apresentação em slide para não 

gerar falta de entendimento na demonstração das contas; que sejam dadas respostas quanto 

à recuperação do transporte escolar e da Escola Paulo Freire; que disponibilizem o 

detalhamento das despesas na Educação; que sejam dados os esclarecimentos quanto aos 

valores das despesas e das receitas na Saúde. O mesmo acrescentou alguns questionamentos 

que solicitou que constem nesta ata e que lhe sejam enviados, formalmente, com urgência, 

sendo estes: o saldo autorizado das dotações orçamentárias, o extrato do Fundo de Saúde 

do quadrimestre corrente e as indicações quanto o cumprimento das metas da Saúde e da 

Educação. O senhor Aldair respondeu que estes dados serão disponibilizados na próxima 

semana no e-TCM. Acrescentando aos questionamentos anteriores, o senhor Ivo solicitou 

que o Conselho Municipal de Saúde possa apresentar seu parecer quanto à aprovação das 

contas municipais, que os dados municipais, principalmente, extratos dos contratos,  

estejam disponíveis no Portal da Transparência no prazo legal e, neste item, o senhor Aldair 

informou que, logo que o sistema virtual supracitado seja retomado sem problemas, 

provavelmente, até dia 04 de junho corrente, os dados referentes às receitas, às despesas,  

liquidações, pagamentos e extratos bancários estarão no e-TCM e no Portal da 



 

Transparência em tempo real. Solicitou, também, o senhor Ivo, que seja demonstrado qual 

o instrumento legal utilizado como base para a diminuição dos salários dos contratados da 

Educação e quando será solucionado o problema com os pagamentos dos estagiários. O 

senhor Aldair agradeceu a presença de todos e colocou-se à disposição para 

esclarecimentos. O  senhor Ivo perguntou aos presentes se haveria mais alguma dúvida a 

sanar. Não havendo mais questionamentos e estando apresentados os quadros 

demonstrativos das Metas Fiscais para o período, o Presidente da Comissão de Finanças, 

Orçamento, Obras e Serviços Públicos, o senhor Ivo Evangelista, encerrou a audiência, às 

10 horas e 40 minutos da qual se lavrou a presente Ata que foi assinada pelos servidores 

municipais e demais presentes. Segue lista de presença em anexo. 

 

 

 

 

 

Ivo Evangelista 

Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento, Obras e Serviços Públicos. 

 

 

 

 

 

 

Tarcísio Paixão 

Componente da Comissão de Finanças, Orçamento, Obras e Serviços Públicos. 

 

 

 

 

 

 

Aldair Brito do Nascimento 

Gerente de Orçamento 

 

 

 

 

 

Adriano José Sales Soares 

Chefe de arrecadação, atendimento e cobrança. 

 

 

 

 

 

 

Suzi leal Rodrigues 

Subcontroladora de Transparência e Ouvidoria 

 

 


